

Entrega de títulos a profesores eméritos, catedráticos y pensionados

Viernes 9 de diciembre, 3:30 p.m. (Auditorio Facultad de Educación)

La vida universitaria se enriquece con la participación de todas y todos quienes venimos a diario a realizar nuestras labores de estudio, docencia, investigación y administración a nuestra querida Universidad de Costa Rica.

En nombre del rector, Dr. Henning Jensen, saludo muy cordialmente a las personas que esta tarde recibirán sus títulos como nuevos catedráticos, eméritos y pensionados de esta institución. Su desempeño a lo largo de los años ha sido esencial en el seno de nuestra comunidad universitaria, y esta participación se suma a las de las tantas personas que hacen posible el proyecto universitario de acercar a miles de jóvenes costarricenses a la educación superior pública.

La UCR ha sido un referente histórico en múltiples ámbitos de la sociedad. Desde su fundación, hace ya 76 años, esta institución benemérita de la Patria ha recibido la confianza del pueblo costarricense, y su apoyo para la formación de profesionales que contribuyan con el desarrollo nacional. La formación humanística que ha caracterizado esta casa de enseñanza nos hizo crecer con la convicción de que el conocimiento que no se comparte no va a lograr estas transformaciones; por ello, siempre es un gusto reconocer el esfuerzo de quienes se empeñan en acercar este conocimiento a la sociedad, mediante las múltiples acciones en las comunidades del país, y a quienes se dedican a multiplicar este conocimiento, con alianzas y colaboraciones que expanden nuestros horizontes y alcance.

Nuestros graduados son nuestra principal carta de presentación, que a su vez se retribuye con el prestigio que, históricamente, le ha sido otorgado a nuestra universidad. Pero nuestros funcionarios y funcionarias son también embajadores de esta gran institución, cuyo trabajo honra los valores con los que fue fundada.

Cada persona que compone nuestra comunidad universitaria es parte fundamental de este complejo tejido institucional, y la dedicación que le imprime a su trabajo cotidiano es el sello final con el que es vista la universidad frente a los ojos de las personas externas. Pero con esta entrega de títulos queremos reconocer y mostrar el ejemplo de su trabajo honesto, transparente y abnegado para con nuestra institución.

Me enorgullece presentar ante esta comunidad universitaria y ante la sociedad, una nueva generación de profesores catedráticos, pensionados y eméritos que se suman a la lista de personas destacadas y admirables de nuestra institución.

Nuestro cuerpo docente se caracteriza por contar con profesionales altamente capacitados en sus campos, o que están a punto de culminar una especialización en diversas áreas del conocimiento. El compromiso, con espíritu docente, con el que asumen los procesos de enseñanza-aprendizaje, le han otorgado a miles de estudiantes una formación centrada en el humanismo y en la ética profesional.

Entre estas personas se encuentra un grupo de destacados profesores que, a partir de hoy, inician su vida académica como catedráticos y catedráticas. Esta categoría es la de mayor distinción de la Universidad de Costa Rica, y solo puede ser otorgada a quienes hayan demostrado excelencia académica durante su notorio período de labores. Le doy mi más cordial felicitación a los 10 profesores y profesoras que se engalanan con esta categoría, y aplaudo el que hayan alcanzado este importante mérito. Su reconocimiento es evidencia de la gran inversión social que nuestra institución realiza a favor de una educación superior de excelencia y solidaria.

En esta línea, agradezco la intervención de la M.Sc. Gina Murillo Knudsen, docente de la Facultad de Odontología, quien en nombre de este notable grupo de docentes ha tomado la palabra. Doña Gina se ha dedicado durante múltiples años a fortalecer los ejes sustantivos de nuestra institución, brindando importantes aportes en la generación del conocimiento y su transferencia.

Por otra parte, quienes parten de nuestras aulas constituirán, siempre, un grupo esencial para nuestra familia universitaria. Ustedes, profesoras y profesores que pronto gozarán de su jubilación, han dedicado una vida de trabajo a favor de la docencia, para formar en la razón, la sensibilidad y el humanismo a decenas de generaciones que ya se han incorporado al contingente de profesionales que anualmente aportamos al país.

De la manera más sincera, agradezco sus contribuciones a lo largo de estos años: por cada estudiante que recibieron en consulta adicional; por sus actualizaciones y deseos de superación, y por el trabajo que sé que muchos de ustedes emprendieron, voluntariamente, en los múltiples procesos de mejora y acreditación de sus unidades académicas. Gracias, una vez más.

Entre quienes ya han dado este paso hacia la jubilación, queremos destacar a aquellas personas que, cada año, ingresan al distinguido grupo de profesoras y profesores eméritos de la Universidad de Costa Rica. A los 22 nuevos pensionados y pensionadas damos nuestro reconocimiento más sincero, pues su sobresaliente labor en los diversos campos del saber también enalteció el nombre de nuestra institución. Su esmero en cada lección magistral, y en cada participación en estos campus, nos llena de orgullo.

Muchas felicidades, y muchas gracias a todos y todas por el gran apoyo que han brindado, y siguen brindando a la Universidad de Costa Rica.